
平成28年10月1日■

平成27年度まちづくりふれあいトーク

で出された質問や要望の対応について

【窪・園地区】

氷　 見 　市
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区分
地区
№

年
度

地区 項目 意見の内容 回答
対応策または

不可能な理由等
対応可能性と着手
を含む対応時期

28年度担当部署

会場 2901 27 窪 道路
管理

欅の剪定は、市の予算で海側、山側
で半分ずつしかできていない。剪定
のほか、落ち葉の清掃はだれがやる
のか。市で対応できないのか。

「欅」である必要性について。落ち葉
の問題は、永遠に続く問題である。

沿線住民の方々には、ご迷惑を掛け
ています。今後の対応について、検
討している最中であります。植え替え
も一つの選択肢として、みなさんと考
えていきたいと思っています。

植え替えという貴重なご意見をいただ
き、ありがとうございました。

落ち葉の時期の前に剪定を行う等、工
夫をします。今年度は、地域の皆さん
と相談し、剪定は１０月末までに、路面
清掃は１１月１０日頃に実施する予定
です。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070

会場 2902 27 窪 危険
空き家

窪地区から危険老朽空き家の対策に
ついて要望を上げているはずである
が、どうなっているのか。中間報告以
降、連絡がない。老朽化だけをとらえ
て、解体してもらうことはできないの
か。
空き家の樹木は害虫等の影響があ
る。行政代執行で対処きないのか？

明日、担当者から連絡させます。危険
老朽空き家対策事業対象に該当す
れば、解体できます。
建設課が窓口であり、そちらで相談し
ていただければ、空き家の所有者を
追跡調査し、対策していくことが可能
です。

窪９組の自治振興委員さんに途中経
過を説明しました。
平成２７年度に解体撤去しました。
空き家の樹木の害虫等については、
空き家の所有者に対応していただきた
いと考えています。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
建築・住宅担当
74-8079

会場 2903 27 窪 植物
園

植物園前の木道の対応が十分では
ない。
木道の直近に一部白骨化したイノシ
シの死骸が２匹ある。

至急対応し、今後、巡回点検するな
ど、対応していきたいと思います。

随時、散策園及び木道の巡回点検を
行っていきます。
ご指摘の死骸については、環境課によ
り処分しました。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

海浜植物園・地
球環境教育推
進室
91-7117

会場 2904 27 窪 道路
管理

海岸の用水が詰まる。海岸沿いに５
つの側溝があり、うち一つのものにグ
レーチングがあるが、全く効果がな
い。
歩道側のハマナス（バラ科）に一部剪
定がされていないものがあり、そのトゲ
が小学生に危険である。

道路に出ないよう管理していきたいと
思います。

昨年１１月に吐口付近に流木流入防
止の柵を設置しました。効果があり継
続して設置してほしいとの地元からの
要望があり、本年８月に追加で１カ所
設置しました。今後も順次設置する予
定です。
ハマナスにつきましては、状況を確認
し、適切な管理を行っていきます。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
治水・治山担当
30-7071
道の管理担当
30-7070

会場 2905 27 窪 林業 松くい虫対策（防除の時期等）につい
て、科学的研究に基づき対応する必
要があるのではないか。

県でも研究・調査しており、伐倒した
い（県）と聞いています。
県と連携し、市でも平成２８年度から
伐倒駆除を行い、より対策を強化しま
す。

林野庁では、松くい虫被害の発生メカ
ニズムやそれに基づく防除の時期等
研究され、県、市ではその通達等に基
づいて防除を行っています。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

農林畜産・いの
しし等対策課
林業・循環エネ
ルギー振興担
当
74-8097
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28年度担当部署

会場 2906 27 窪 道路
管理

海岸への用水が海面より低いので、
対応しても駄目である（過去に市が対
応？）。
泉川に流す方が良い。

柵をつけるとゴミが溜まり、水が流れな
くなる可能性があります。年内に粗い
柵をつけるなど、対応を検討させて下
さい。

泉川に流せるかどうかを測量して検討
しました。結果として勾配が取れない
ため、泉川へ流すことは出来ませんで
した。
柵につきましては、昨年１１月に吐口
付近に流木流入防止の柵を設置しま
した。効果があり継続して設置してほし
いとの地元からの要望があり、本年８
月に追加で１カ所設置しました。今後
も順次設置する予定です。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
治水・治山担当
30-7071

会場 2907 27 窪 県要
望

海岸の浸食が激しい。テトラポットは
景観との問題もあるだろうが、どう対策
を考えているか。

県が管理する砂浜であり、ともに対応
策を考えていきたいと思います。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
治水・治山担当
74-8071

会場 2908 27 窪 企業
誘致

若い世代が定住する、同世代が戻っ
てくるためには、企業誘致が必要であ
る。どう考えているか。

ゼオンやコマツの事業拡張、食品加
工業の誘致なども考えられます。

地方創生総合戦略の策定のなかで、
若者等市民が氷見で働くことができる
産業の創造と企業誘致に取り組んで
います。県の企業誘致セミナーへの参
加や、高岡市、小矢部市及び氷見市
の３市で東京でビジネス交流交歓会を
開催するなど、強力に企業へのアプ
ローチをしているところです。また、大
浦を中心とした工業団地計画は、用地
買収も完了し平成２８年８月には開発
行為が許可されましたので、今後は順
次団地造成に向けて工事を発注し企
業が立地しやすい環境を整備していき
ます。
加えて、能越IC周辺などの工場適地
調査を実施しており、企業の進出のた
めの受け皿づくりを進めていきます。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工業・しごと
づくり・IJUター
ン応援課
商工業・しごと
づくり担当
74-8105
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28年度担当部署

会場 2909 27 窪 駅前
整備

氷見駅前等の整備事業が進んでいる
が、今後の整備は？

小布施町のように、ある程度統一され
た街並みが必要です。
公共トイレをはじめとする建築物に、
かつて漁師の休憩所や作業所として
使われていた「番屋」をイメージした黒
瓦屋根を使用し、まちなみの連なる黒
瓦との統一と漁村文化を感じる氷見
の玄関口の整備が１１月末から本格
的に開始されました。今後はその建
築工事と歩調を合わせ、駅前広場、
一般駐車場の整備もH28春の完成を
目指して進めていきます。

平成２８年４月２７日から各施設の供用
開始を行っています。１０月１３日現
在、付近の関連工事（緑地の復旧、市
道氷見駅朝日線の消雪パイプ口径
アップ、駅前広場の消雪調整）を進め
ています。
昨年の工事の際には大変ご不便をお
かけしましたが、漁村文化を感じる氷
見の玄関口の整備にご協力いただき
感謝申し上げます。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

都市計画・コ
ミュニティデザイ
ン応援課
景観形成担当
74-8078

会場 2910 27 窪 福祉 老老介護の時代が迫っており、意識
改革や人材育成など 、市が中心と
なって取り組むことが大事。どのような
対策を考えているか。

市が地域を支えていく、地域での支え
合いをサポートしていきたいと考えて
います。
外出（買い物）支援、相談窓口を地域
で持つなど、市と地域が一体となって
対策を考えていきたいと思います。

「自助・共助・公助」が組み合わされ
て、ともに支え合い助け合いながら、安
心して地域で住み続けられることが大
切です。安心生活創造事業では、地
域のあり方や必要な取り組みを話し合
い、具体的な活動につなげていくため
の支援を行っていますので、ご検討く
ださい。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

福祉介護課
長寿・生活支援
担当
74-8111

会場 2911 27 窪 福祉 ケアネットの補助金は大きな校区の場
合は負担が多く、市（社協）からの補
助金が少ない。この矛盾を改善してい
ただけないか。

規模に応じた補助金になっておらず、
課題として捉えています。県と協議す
るなど、対応していきたいと考えてい
ます。
安心生活創造事業についても、窪地
区に手を挙げていただきたいと思いま
す。

ケアネット活動費の助成制度（県1/4、
市1/2）は、世帯数などの規模に関わら
ず、必要となる活動経費の一部を助成
するものです。その他の様々な福祉活
動に必要な経費には、安心生活創造
事業を活用していただきたいと思いま
す。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

福祉介護課
長寿・生活支援
担当
74-8111

会場 2912 27 窪 総務 窪地区は人口が多いものの投票率が
低い。期日前投票の場所をショッピン
グセンター等に設置できないか。

県の選挙管理委員会と相談し、検討
させていただきたいと思います。

市内に従来の市役所のほかショッピン
グセンター等に期日前投票所を設置
することは、投票システム管理上、費
用が嵩むため、いまのところ難しいと考
えています。他市の例でも、費用対効
果が不明だったとして取りやめた事例
があります。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

選挙管理委員
会
事務局
74-8025
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区分
地区
№

年
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地区 項目 意見の内容 回答
対応策または
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対応可能性と着手
を含む対応時期

28年度担当部署

会場 2913 27 窪 道路
管理

高齢者障害者移動等円滑の法律？
ができる。お年寄りが元気な時代。道
路（歩道）のバリアフリー整備が必要
である。

１０年、２０年先を見据え、ぜひ取り入
れていきたいと思います。

今後、高齢者や障害者に配慮した道
路整備を進めていきます。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070

会場 2914 27 窪 公民
館

窪校区の連帯感を作っているのが窪
公民館である。社風（地域の風）を変
えるためにも、改築等を考えて欲し
い。

窪地区に新たな公民館を建ててほし
いという地区住民の長年の願いは十
分理解しています。公共施設マネジメ
ント計画の中で、検討していきます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

教育総務課
生涯学習・文化
財担当
74-8211

会場 2915 27 窪 道路
管理

生活環境には側溝が大事である。ス
ピードを上げて対応（整備）していた
だきたい。
市（業者）は上っ面だけの除雪であ
り、その手直しに大変苦労している。
精度を上げて手間のかからないように
して欲しい。

側溝の整備については、市全体の要
望のうち、重要な箇所から行っていき
ます。また、除雪については、委託業
者に引き続き指導を行っていきます。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070

アン
ケート

2951 27 窪 介護
保険

もうすぐ７０才、ボケが心配です。内気
で人前に出にくい。何か機会がない
でしょうか。

市では、平成２７年度から地域で３名
以上、週２回、３カ月以上続けていた
だく「きときと１００歳体操事業」を推奨
しています。老人会や地区社会福祉
協議会や仲良しグループ等で出来ま
すので、お近くの方にお声掛けして
本事業に参加していただけたら認知
症予防につながります。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

福祉介護課
介護保険担当
74-8066

5



区分
地区
№

年
度

地区 項目 意見の内容 回答
対応策または
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を含む対応時期

28年度担当部署

アン
ケート

2952 27 窪 教育 窪小学校の水道水。蛇口に温水器を
つけてください。

水道蛇口への温水器は、県内の小中
学校では、設置されていません。本市
でも今しばらく様子をみたいと思いま
す。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

教育総務課
総務企画担当
74-8211

アン
ケート

2953 27 窪 道路
管理

ケヤキについて。富山市、仙台市で
の対応を調査すればどうか？

街路樹のあり方については、地元の
方々にとって大きな負担にならないよ
う、地域の皆さんと相談を行っていき
ます。

落ち葉の処理については、落葉前に
剪定を行うことや、１１月１０日ごろに市
で清掃を行うことにより、地元の皆様の
負担が大きくならないよう対応していき
ます。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070
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区分
地区
№

年
度

地区 項目 意見の内容 回答
対応策または
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を含む対応時期

28年度担当部署

会場 3101 27 園 子育て
支援

児童公園があると子供同士が触れ合
え、地域の方との触れ合いも生まれる
ので設置して欲しい。

地域の方との触れ合いも得られること
から良いことです。

氷見市全体での公園整備のあり方を
考えていく必要があります。
現在整備中の新朝日山公園や比美乃
江公園を中心に、地域や保護者の皆
さんの意見を集約しながら、子どもの
遊び場の確保に努めていきます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

子育て支援課
子育て応援担
当
74-8117

会場 3102 27 園 道路
管理

園コミュニティセンターは、学童保育、
園地区の避難所であることから、ここ
の前に街灯を設置して欲しい。街灯
は電柱１本間隔で設置する決まりでこ
この前に設置できないとのことだが検
討してほしい。

街灯の状況を点検し設置を検討しま
す。

平成２８年度で設置する予定であり、
11月中に取付を行います。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070

会場 3103 27 園 防災 防災無線が聞き取りににくい。そこ
で、放送直後にケーブルネットでその
内容を放送して欲しい。
火災情報をケーブルテレビで放送す
るような手書きでよいので。

聞き取りにくいとの意見を踏まえ、テレ
ホンサービスを開始しており、防災ラ
ジオの導入も現在検討しています。
気象警報等の緊急時の放送は、ケー
ブルテレビの９２ｃｈでも情報を流して
います。
平常時においてもケーブルテレビに
情報提供することについて、今後検
討いたします。

平成28年度から屋内においても防災
情報が聞こえる防災ラジオを順次導入
していきます。今年度は、学校等の施
設や災害時に防災活動に携わってい
ただく方々から配布する予定であり、
一般家庭には来年度から配布できるよ
う検討していきます。防災・火災情報に
ついては登録制メール「氷見市お知ら
せメール」でも配信していますので多く
の皆様に登録いただくよう周知してい
きます。

緊急時以外の防災行政無線の放送を
ケーブルテレビのテロップで放送する
ことは現状のシステムでは難しい状況
ですので、システム改修に係る費用対
効果の検証を含めて検討していきま
す。
気象警報等の放送以外はテレホン
サービス（0180-99-7777）からご確認く
ださいますようお願いします。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

地域防災室
74-8021
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№
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を含む対応時期

28年度担当部署

会場 3104 27 園 防災 防災行政無線の音声の波長を短くす
ることで聞こえやすくなるのではない
か。検討してはどうか。

機械の音声が聞き取りにくいとの意見
もあり、職員は言葉と言葉の間をあけ
るなどして話し方や伝え方の工夫をし
ています。

放送スピードの違いによる聞き取りや
すさや、新しい合成音声ソフトの聞き
取りやすさの調査をしたところ、現状の
音声ソフトでも放送スピードを若干早く
したほうが聞き取りやすいことがわかり
ましたので、現在は、従前より放送ス
ピードを少し早くして放送しています。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

地域防災室
74-8021

会場 3105 27 園 スポー
ツ

氷見ＦＣ、氷見ＦＣジュニアが優秀な
成績をおさめている。この選手が中学
校に部がないので高岡でサッカーを
してる。氷見でサッカーができるチー
ムを作ってほしい。

サッカーは上余川小学校で活動して
おり、中学生の参加も検討されていま
すが指導者が不足しておりできていま
せん。地域おこし協力隊にサッカー指
導者を採用すること検討します。

平成28年4月に、氷見FCの指導者が
中心となり氷見FC U-15チームが発足
し、氷見運動公園や旧上余川小学校
グラウンドで活動しています。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

スポーツ・オリン
ピック誘致マネ
ジメント室
74-8446

会場 3106 27 園 財務 市の負債がある。負債を将来に返す
見込みについて聞かせてほしい。

ふれあいスポーツセンター等の大型
の公共事業により負債が増えた時期
がありました。その後、自主的に借入
の抑制に努めるなど負債を減らしてい
ます。

負債の主な要因である借入金の返済
については、繰上償還や低利率への
借換えを実施し、少しでも減らす努力
をしています。また、新規の借入れ額
の限度額を設定し抑制することで、返
済額が大幅に増えないようにしていま
す。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

財務課
財政担当
74-8015

会場 3107 27 園 企画 サイクルステーションの設置事業で日
付の偽造があった。工事が遅れた理
由に設計書の作成がずれ込んだとあ
るが物理的にできなかったものか、そ
れとも職員の怠慢によるものか。

新聞の書き方に問題があり誤解があ
る。

設計が遅れた理由は、職員の怠慢で
はない。魚々座の世界観を反映した
設計が設計事務所からあがってこな
かった。担当者は、サイクルステーショ
ンが魚々座に必要な施設であるとし
て判断して年度内に間に合わないが
施工した。

遅れたのは蝶つがいが錆びにくいも
の（特注品）にする必要があり遅れ
た。決裁システムの問題などいくつか
の問題があった。

サイクルステーション自転車保管庫整
備工事等にかかる不適切な事務処理
について、富山県に補助金を返還す
るという事態に至り、深く反省をし、心
からお詫びを申し上げます。広報ひみ
１月号に掲載させていただいたとおり、
コンプライアンス（法令遵守）の徹底に
努めていきます。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

秘書･市民ととも
に創る未来政
策課
総合計画・
HimiStat担当
74-8011

8



区分
地区
№

年
度

地区 項目 意見の内容 回答
対応策または

不可能な理由等
対応可能性と着手
を含む対応時期

28年度担当部署

会場 3108 27 園 地域
活性
化

自治基本条例の設置の目的は何か。 自治基本条例は、まちを運営していく
ための基本ルールを作るものです。
市長、職員の役割や市を運営してい
くうえでのルールをつくるもので、市長
が交代しても変わることがないよう市
民の権利を保障するものです。

自治基本条例は、氷見市における自
治の基本理念や市政運営の基本原則
等を規定し、市民協働を進める規範と
なるものです。市民と行政が連携して
まちづくりを進める際のルールを共有
することが目的となります。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

秘書･市民ととも
に創る未来政
策課
市民協働・公民
連携・フュー
チャーセン
ター・地域おこ
し担当
74-8013

会場 3109 27 園 芸術
文化

市民会館が５年後になるとあるが遅れ
ているように思う。市は文化面で遅れ
ている。

市では平成32年度早期の新文化施
設開館を目指して作業を進めていま
す。
平成28年4月に市民会議を立ち上
げ、グランドデザイン調査検討委員会
とともに多面的な検討を行い、本年９
月を目途に立地場所の選定を進めま
す。
加えて、公共施設等最適化基本方針
を踏まえ、立地適正化計画と並行して
新文化施設の基本計画について検
討してまいります。複合化ついては、
民間事業者からも提案を募りながら最
適の選択をしてまいります。

市では平成３２年度早期の新文化施
設開館を目指して作業を進めていま
す。
立地場所につきましては、グランドデ
ザイン調査検討委員会とともに多面的
に検討した結果、旧市民病院跡地で
の整備が望ましいとの判断に至り、平
成28年6月議会の公共施設利活用等
特別委員会において説明し、了承い
ただきました。
施設整備基本計画の策定にあたって
は、平成28年4月に市民会議を立ち上
げ、公共施設等最適化基本方針を踏
まえ、市民の皆様の意見をいただきな
がら検討を進めています。複合化につ
いては、民間事業者からも提案をいた
だきながら最適の選択をしていきま
す。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

芸術・新文化施
設マネジメント
室
74-8215

アン
ケート

3151 27 園 公共
交通

バスの路線を園→神代→布勢→十二
町廻りの路線（高齢者の市民病院離
れの原因である）とする。

地域の自立や地域機能維持のため
に必要な公共交通施策について、市
全体の都市空間戦略を考える「立地
適正化計画」策定の中で検討を進め
ていきます。

地域の自立や地域機能維持のために
必要な公共交通施策について、市全
体の都市空間戦略を考える「立地適正
化計画」策定の中で検討を進めていき
ますが、需要と供給のバランスを考慮
して対応していきます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

都市計画・コ
ミュニィティデザ
イン応援課
公共交通担当
74-8105

アン
ケート

3152 27 園 広聴 内容別にどの窓口を利用するか説明
されたい。

資料では内容ごとに担当課を書くよう
にしていますが、説明の際には、担当
窓口も言うようにしていきます。

まちづくりふれあいトークにおいて事前
に質問や要望がある場合は、回答に
担当課及び担当窓口を記載していき
ます。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

秘書･市民ととも
に創る未来政
策課
市民情報・つぶ
やき受発信担
当
74-8012
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